

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 21 DE FEBRERO DE 1806.

## PRUSIA.

*Berlin 26 de Enero.*

Segun las cartas de Petersburgo parece que la política de aquel Gabinete va á tomar otro rumbo diferente del que ha seguido hasta aquí; pero estrechará mas y mas los vínculos de aquella Corte con la nuestra. Dícese que el Príncipe Czartorinsky, Ministro de los Negocios extrangeros, ha hecho dimision de su empleo, y que el Príncipe Kourakin, cuyo modo de pensar es bien notorio, reemplazará al difunto Conde de Woronzow en la plaza de Vice-Canciller. Su hermano el Conde Simon Woronzow tendrá por sucesor en la embaxada de Lóndres al Conde de Markow. El Príncipe Kourakin ha sido ya Vice-Canciller de Rusia en vida del Emperador Paulo I.

No hay duda ninguna en que las tropas Prusianas ocuparán muy en breve todo el Electorado de Hannóver, quedando asimismo la administracion civil de aquel pais baxo la direccion de nuestra Corte. Va comisionado con este objeto el Ministro de Estado Conde de Schulemburgo, acompañado de varios Consejeros íntimos y de otras personas.

En la Gazeta de ayer se ha anunciado que el Príncipe Constantino se despidió de S. M. ántes de ayer, y que se puso en camino para Petersburgo. S. A. I. habia estado á despedirse, en persona, del Ministro de Gabinete Mr. de Hardenberg. — El Ministro Frances Mr. Laforet recibió ayer un correo de Munich; probablemente será el que se esperaba con tanto cuidado, y del que dependia la salida del Duque de Brunswick para Petersburgo.

Mr. Krug, Archivero privado de S. M., acaba de publicar una Memoria estadística de los Estados Prusianos, y de ella resulta que el territorio es de 5600 millas quadradas; la poblacion asciende á 11 millones de habitantes, y las rentas á 34 millones de pesos fuertes. El mayor gasto del Estado es el del mantenimiento de la tropa, que le cuesta al Rey 14 millones de pesos fuertes. Un Regimiento de infantería cuesta 85<sup>000</sup> pesos fuertes; uno de artillería 86<sup>000</sup>; uno de coraceros 79<sup>000</sup>; uno de dragones, que consta de 5 esquadrones, 73<sup>000</sup>, y uno de húsares, que consta de 10 esquadrones, 137<sup>000</sup> pesos fuertes.

## ALEMANIA.

*Viena 24 de Enero.*

Habiéndose dignado S. M. confiar la direccion de los Negocios extran-

geros á su Ministro el Conde Juan Felipe de Stadion, ántes Embaxador en la Corte de Rusia, ha hecho juramento el 20 del corriente en manos de S. M. (*Gazeta de Viena*).

El Conde de Wurbna, Comisario Imperial para el gobierno del Austria durante la ocupacion de esta capital por el ejército Frances, ha sido nombrado Sumiller de Corps, y se le ha conferido la Gran Cruz de la Orden de S. Estéban; y el General de Artillería Conde de Kaunitz ha sucedido al Príncipe de Auersberg en la plaza de Capitan de la Guardia Noble.

Dícese que el ejército permanecerá algun tiempo todavía sobre el pie de guerra. Háblase tambien de un consejo de guerra, que se formará con motivo de varios acaecimientos desgraciados de esta campaña, y ante el qual han de comparécer algunos Oficiales Generales.

El Conde de Colloredo y su esposa estan definitivamente separados de la Corte, y deberán fixar su residencia en Hungría.

*Francfort 30 de Enero.*

El 19 del corriente entraron en Viena el Archiduque Cárlos y los Archiduques Juan y Luis con 30 Batallones de infantería y 2 Regimientos de caballería. — Parece que ha de celebrarse con toda solemnidad, dentro de pocos dias, la toma de posesion civil del Tirol y del Worariberg; habrá en Inspruck un Comisario Austriaco, y en nombre del Emperador su amo declarará á los habitantes libres del juramento de fidelidad que le habian prestado.

Se ha propágado en Alemania un plan muy circunstanciado de los nuevos territorios que han adquirido el Reyno de Italia y los tres Príncipes de la Alemania Meridional que han tomado parte en la última guerra. En virtud de la cesion que se ha hecho del Ducado de Venecia, de la Istria, de la Dalmacia y de la Albania, que hasta ahora pertenecian á la Monarquía Austriaca, adquiere el Reyno de Italia 717 leguas quadradas, y 2.050<sup>0</sup> de habitantes. El Reyno de Wurtemberg ha ganado unas 49 leguas quadradas, 158,500 habitantes, y cerca de 700<sup>0</sup> florines de renta. — El Electorado de Baden ha ganado 47 leguas quadradas, 152<sup>0</sup> habitantes, y cerca de 600<sup>0</sup> florines de renta. — El Reyno de Baviera gana por las últimas adquisiciones 797 leguas quadradas, 880<sup>0</sup> habitantes, y 5.360<sup>0</sup> florines de renta. Pero estando ya separado el Principado de Wurtzburgo, no le quedan á la Baviera sino 500 leguas quadradas, 620<sup>0</sup> habitantes, y 2.860<sup>0</sup> florines de renta anual.

En un periódico del Norte se lee que á propuesta del Arzobispo de Lindblom, apasionadísimo por el sistema de educacion de Mr. Pestalozzi, ha asignado S. M. el Rey de Suecia fondos fixos para establecer exercicios gimnásticos en la Universidad de Linkoping:

En la noche del 27 pasó por Manheim S. A. el Príncipe Real de Baviera, que va á Paris. — Las tropas Prusianas, que se habian retirado hácia el pais de Waldeck y la Westfalia, ocupan ahora diferentes puntos de la Wetteravia. — Corre muy valida la voz de que el Príncipe Clemente de Saxonia, antiguo Elector de Tréveris y Príncipe Obispo de Augsburgo, recibirá el Capelo cardenalicio, y será Primado de Baviera.

BAVIERA.

*Augsburgo 25 de Enero.*

S. M. el Emperador de Austria ha nombrado al Conde de Saurau para

la entrega del Tirol, y toma de posesion del pais de Saltzburgo; y para la entrega de Venecia al Rey de Italia ha comisionado al Consejero áulico Marques de Ghislieri.

Con fecha del 29 del pasado escribió S. M. el Emperador la carta siguiente al Conde de Brandis, Gobernador del Tirol: „He recibido las representaciones de mis fieles Estados del Tirol, con fecha del 4 del corriente, y os mando que en mi nombre les digais lo que sigue:

„Ha llegado el caso tan sensible para mí en que las circunstancias imperiosas me precisan á hacer la renuncia de la Soberanía del Tirol. Saben muy bien los leales Tiroleseos quanto siento en mi corazon este sacrificio. No digo mas, porque mis palabras servirian solo para enconar la flaga que, la separacion dimanada de una cadena de acaecimientos funestos, me ha hecho á mí y á aquellos vasallos tan dignos de mi amor. Nunca jamas podrán borrarse de mi mente las repetidas pruebas de afecto y de lealtad, que desde mi exáltacion al trono he recibido del Tirol, y vivo íntimamente convencido de haber hecho todos los esfuerzos posibles en beneficio de aquel pais. No ha estado en mi mano parar un golpe tan terrible; pero he conseguido lo que deseaban los Estados del Tirol, que el pais quedase íntegro, conservando su constitucion, y en esta parte los tranquilizará perfectamente el artículo 8.º del tratado de paz. Os encargo que manifesteis á los Estados este mi modo de pensar, y ademas que se haga la entrega del pais al Rey de Baviera en el término señalado..... Si entre los empleados hubiere algunos con deseo de continuar en mi servicio, y han contraido méritos, los recibiré con gusto, y los tendré presentes para colocarlos quando haya lugar. Entregado que sea el pais, me dareis cuenta muy circunstanciada de todo lo ocurrido.”

Parece que los Regimientos Austriacos de Bender y de Neugebauer, que se habian reputado hasta ahora como Regimientos nacionales del Tirol, van á pasar al servicio de Baviera; el General Deroi los organizará sobre el mismo pie que las demas tropas Bávaras.— En Munich tienen frecuentes conferencias los Generales Deroi, Wrede, Triva y otros, para formar un plan relativo al aumento del ejército Bávaro.

Los Estados del Reyno de Baviera se han de distribuir en departamentos y distritos, á imitacion del Imperio Frances. A todos los empleados Bávaros se ha mandado que, ademas del uniforme de sus empleos, lleven escarapela blanca y azul, y á todos los vasallos se les permite llevarla si quieren.

#### *Hamburgo 23 de Enero.*

Escriben de Berlin que el Príncipe Constantino saldrá de aquella capital el 24 del corriente.— Parece que la Emperatriz viuda de Rusia es el personage para quien estan disponiéndose algunas de las piezas de la habitacion de Federico II.— El Gabinete Prusiano da pruebas nada equivocadas de haber mudado bastante su sistema político. Ya vuelven á tener influencia en los negocios los hombres eminentes que aprendieron en la escuela de Federico el Grande, á quienes por mucho tiempo no se les habia pedido dictámen: de este número son Mrs. de Haugwitz y Lombard, que á estas horas habrán ya llegado á Paris con plenos poderes para ajustar y fir-

mar un arreglo definitivo, que estreche los vínculos de amistad y de alianza entre la Prusia y la Francia. Ya estan convenidos y acordes ámbos Gabinetes en los puntos principales; pero nada se ha podido traslucir.

## G R A N B R E T A Ñ A.

*Lóndres 27 de Enero.*

### PARLAMENTO IMPERIAL.

*Cámara de los Pares. Dia 21.* En la Junta de este dia tomó asiento el Conde de Nelson, hermano del difunto Almirante de este nombre. Lord Grenville habló en estos términos: „Esperaba, Milores, que empezase á tratarse ya en esta Cámara de la situacion actual de la Gran Bretaña: esperaba que no difirieseis el exámen de las resultas que han tenido las providencias adoptadas, y de lo que nos resta hacer para la seguridad de la patria; pero una triste circunstancia, á saber, la enfermedad de un honorable miembro (Mr. Pitt) nos fuerza á dilatar el entrar en materia, para mí muy sensible en el momento actual, y atendido mi modo de sentir. Tampoco debemos olvidar que el estado de la Gran Brétaña exige que cada miembro del Parlamento manifieste sus opiniones con sosiego y moderacion; pues sin estas qualidades esenciales el estadista, á quien ciegan las preocupaciones, en vez de remediar el mal lo agrava. Me uno á los que han votado el discurso al Rey; pero quando se hayan presentado á la Cámara los papeles y documentos necesarios, entónces pesaré el valor que tengan, veré la importancia que se les da, la conexión que tienen con los objetos que se han de ventilar, apreciaré las consequencias generales que presentaren, y formaré mi opinion acerca del todo....” El discurso al Rey fué aprobado en la misma Junta.

*Cámara de los Comunes. Dia 21.* Lord Petty propuso la enmienda siguiente al discurso al Rey: „Opina la Cámara, que deben inmediatamente abrirse los debates sobre las causas de los desastres inauditos que han experimentado los aliados de S. M.; y el estado espantoso y sin exemplar de los negocios públicos exige una reunion de medios eficaces, si se quiere preservar el Imperio Britanico de la ruina que le amenaza. Nos lisonjamos, añadió este vocal, de que los esfuerzos que promovemos, los recursos que pondremos á la disposicion de los Ministros, las facultades que les daremos, no se emplearan mas en aumentar nuestros peligros en vez de alejarlos de nosotros, y que quanto hagamos en adelante para limitar el poderío de una *Potencia enemiga*, no contribuirá mas á su engrandecimiento.”

„Mr. Fox opinó como Lord Petty, y dixo que miraba en aquella ocasion como inútil el hacer un largo discurso á la Cámara, bien que confiaba en que los representantes del pueblo Ingles no mirarian con apatía las desgracias que en tan corto espacio de tiempo ha sufrido la patria...” „El Austria, añadió, en cuya suerte debemos siempre interesarnos como nuestra fiel aliada, en el momento crítico debe esperar de nosotros socorros, ó á lo ménos algun consuelo en medio del desastre á que se ha visto expuesta por nosotros y por el interes general de Europa. Espero que el pueblo Ingles se honrará con la expresion viva de su sentimiento y reconocimiento por los

sacrificios que la infeliz Austria se ha visto forzada á hacer despues de los sucesos singulares de la guerra. Por lo que hace á los auxilios insuficientes dados á esta Potencia aliada; á las disposiciones ilusorias que la han abandonado á la merced del vencedor, y á las desgracias inauditas que han resultado, y que ninguno de nosotros podia prever, aunque yo convenga en que se suspenda la discusion á que darán motivo, me complazco en declarar de antemano que el sentimiento de sus males no mezclará ninguna exâsperacion en nuestras discusiones..... No hay ninguno que, al mismo tiempo que convenga en la necesidad de suspender esta discusion, no perciba la que hay de averiguar las causas del peligro sin exemplo á que estamos expuestos, y los medios de disipar la tempestad que se forma en el horizonte de la Gran Bretaña."

Lord Castlereagh respondió que los Ministros de S. M. echarian fácilmente por tierra los cargos que pudiesen hacerse contra ellos, por lo que no pedian ninguna dilacion, pues no la necesitaban para preparar su justificacion; que no temian el exâmen de su proceder; que su defensa estaba pronta, y era infalible su justificacion.

Mr. Windham dixo que no podia abrirse la discusion sin la presencia de una persona que seria el principal objeto de ella; pero aun quando en las circunstancias actuales le pareciese necesaria la suspension, esperaba que no se alargase mucho tiempo.

Despues de esto se leyó el proyecto del discurso de gracias al Rey, se remitió á una comision para que diese cuenta de él, y al fin se adoptó unánimemente.

*Dia 29.* Lord Grenville ha sido nombrado Canciller del Echiquier, primer Lord de la Tesorería y primer Ministro; Mr. Fox Secretario de Estado para los Negocios extrangeros, y Mr. Windham para el despacho de la Guerra.

## FRANCIA.

### *Mont-de-Marsan 31 de Enero.*

Los repetidos huracanes que han reynado en este departamento han causado muchos perjuicios, así en los árboles como en los tejados de las casas, y con especialidad en algunos molinos abrasados por los rayos. — Las desgracias causadas por los elementos no son las únicas que nos han afligido todo este mes: los lobos exercen tambien sus estragos en nuestros campos septentrionales; recientemente un rebaño entero, compuesto de 100 ovejas, ha sido devorado en Laharie por muchos lobos que andan juntos, cuyo número dicen asciende de 12 á 15; el corral que forzaron estos animales carnívoros pertenece á Mr. Fradet.

### *Paris 7 de Febrero.*

La funcion anunciada para celebrar la venida del Emperador á la capital se verificó el dia 4 por la noche en el coliseo de las óperas. No se ha visto nunca un concurso tan numeroso y brillante. SS. MM. II. llegaron á la mitad del segundo acto, en que fué preciso suspender la representacion, porque las repetidas aclamaciones impidieron por algun tiempo que se continuase. Los espectadores iban provistos de palmas, que alzadas de repente sobre sus cabezas parecieron haber transformado todo el coliseo en un bos-

que agradable de laureles. Despues de este repentino entusiasmo el teatro mudó la decoracion, la escena representó la vista del Puente nuevo, y el intermedio, que era lo que iban á ver SS. MM. II., se representó con muchos aplausos.—Los habitantes de la calle de la *Loi*, participando de la alegría y de los aplausos que se oian en el coliseo, iluminaron espontáneamente las fachadas de sus casas.

Escriben de Roma que al acercarse el ejército Frances al Reyno de Nápoles, los Rusos y los Ingleses que habian desembarcado en aquel Reyno se habian vuelto á embarcar. Se asegura que las tropas Napolitanas, acampadas en los confines de su Reyno, han recibido orden de no oponer ninguna resistencia á los Franceses, que pasaron junto á los muros de Roma el 19, 20 y 21 de Enero dirigiéndose por Albano, Tivoli y Veletri.

## ITALIA.

### *Roma 21 de Enero.*

S. S. ha recibido al Cardenal Ruffo como miembro del Sacro Colegio, y ha rehusado reconocer en su persona el carácter de Enviado de la Corte de Nápoles.

El Mariscal Massena llegó á Spoleto el 17 del corriente, y al dia siguiente hizo publicar una proclama, encargando al ejército de su mando que en la nueva guerra en que va á entrar observe las leyes y la disciplina, sin la qual no existe verdadera gloria; recordando á los soldados que no se hallan en guerra con los pueblos, y que los anales de la Francia ofrecen mas de un exemplo de la union y de la buena inteligencia de los Franceses con los Napolitanos.

### *Milan 22 de Enero.*

El Consejo de Estado ha dirigido al Virey una carta muy expresiva, felicitándole por su casamiento con la Princesa de Baviera.

Escriben de Venecia que las tropas Francesas han tomado posesion de aquella ciudad el 19 de este mes al medio dia. Desde luego se dirigieron á la plaza de S. Márcos, en donde formadas en quadro, hallándose el General Miollis en su centro, se leyó la proclama siguiente:

„Venecianos, vosotros haceis parte del Reyno de Italia. Teneis por garante de vuestra suerte venturosa la suerte de Napoleon el Grande, y el carácter lleno de energía y de bondad de S. A. I. Eugenio-Napoleon de Francia, Virey de Italia, en cuyo nombre os hablo. La concordia y las virtudes que os han distinguido en la historia será sin duda la basa de vuestra prosperidad, que quedará irrevocablemente unida á la de los valerosos Italianos.”

La lectura de esta proclama excitó los mayores aplausos. Inmediatamente colocaron en las cornisas de la Iglesia de S. Márcos 4 banderas con las armas y los colores del Reyno de Italia.—El General Lauriston dió con este motivo un banquete brillante á los Generales Franceses é Italianos.

Hoy debe haber llegado á Verona S. A. I. nuestro Virey con la Princesa su esposa. Esta noticia ha sido anunciada de oficio por el Ministro de lo Interior.

## ESPAÑA.

*Madrid 21 de Febrero.*

S. M. se ha servido promover á Brigadier de sus Exércitos al Coronel D. Alfonso Pignatelli.

El REY se ha servido conceder en el Regimiento de infantería de Irlanda Compañía al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, D. Francisco O-Donell; y en el de Voluntarios de la Corona Tenencias á los Subtenientes de granaderos, graduados de Teniente, D. Juan Mendivil y Don Mariano Gonzalez, y Subtenencia de bandera al Cadete D. Josef María Guerrero.

En el Regimiento de infantería de Voluntarios de Castilla se ha servido S. M. conceder Tenencia al Subteniente de granaderos D. Antonio Soto.

El REY se ha servido conceder en el Regimiento de infantería de Sevilla Subtenencia de bandera al Cadete D. Rafael Junguito.

En el Regimiento de caballería de Algarbe se ha servido S. M. conferir el empleo de Sargento mayor al Capitan del de Borbon D. Juan Espronceda: Compañías á los Ayudantes, graduados de Capitan, D. Diego Aguirre y D. Manuel Samaniego: Ayudantías á los Tenientes D. Josef de Cárdenas y D. Luis Rey: Tenencias á los Alféreces D. Cristóbal Perez, D. Lucas de la Peña y D. Josef Alberch; empleos de Alférez á los Portaestandartes Don Pablo Solana, D. Josef de Torres y D. Juan de Cuellar, y el de Portaestandartes á los Cadetes D. Vicente Requesens y D. Ignacio Foxa, y al Sargento primero D. Cristóbal Blasco.

Tambien se ha servido el REY conferir el Regimiento de dragones de Villaviciosa al Coronel Baron de Armendariz, Teniente Coronel del de dragones del Rey; y en el de Sagunto la Sargentía mayor al Teniente Coronel D. Josef San Juan, Capitan del de Pavía.

D. Miguel Murtra, vecino de esta Corte, remitió á D. Gaspar de Villarroya, del comercio de Zaragoza, por el correo de 25 de Enero próxîmo pasado siete vales Reales de 150 pesos de 1.º de Enero, números 280539, 287036, 232510, 286281, 281615, 279164 y 279488, y tres dichos de 150 pesos de 1.º de Setiembre, números 211022, 211059 y 212243, todos endosados con igual fecha de 25 de Enero por el dicho D. Miguel Murtra al referido D. Gaspar de Villarroya. Quien supiere de su paradero se servirá entregarlos en Madrid al mismo D. Miguel Murtra; en Zaragoza á D. Gaspar de Villarroya, y en Barcelona á D. Juan Batlla.

El remate de la casa sita en la calle del Caballero de Gracia, que vuelve á la de S. Miguel y plazuela que llaman de la Paja, núm. 1, manz. 295, tasada en 4:5,191 rs., se ha verificado en 535<sup>0</sup> en vales Reales, y de ellos 60<sup>0</sup> en moneda metálica; y habiéndose aprobado por el Sr. Intendente de esta Provincia, ha señalado el término de 30 dias, contados desde el 7 del presente, para la puja del quarto. Quien quisiere hacerla acuda ante el Sr. Alcalde de Corte D. Mariano Alonso, por la escribanía de provincia de D. Miguel García de la Madrid.

Para hacer pago á los acreedores á los bienes del Sr. D. Pedro de Astrearena, Marques que fué de Murillo, se han mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde el 7 del presente, una casa sita en esta Corte, en la plazuela de la red de S. Luis, con esquinas y vueltas á las calles de Hortaleza y Fuen-carral, núm. 1, manz. 302, tasada en 2.661,824 rs.: otra, que se halla unida á la antecedente, en 760,485 rs.: otra en la calle de S. Miguel, núm. 28, manz. 293,

en 204,109 rs. 16 mrs.: otra en la propia calle de S. Miguel, núms. 13 y 14, manzana 296, en 245,509 rs. — En la ciudad y plaza de Ceuta una casa sita en la calle real de Almina, que linda con otra de D. Francisco Perez, tasada en 30,008 rs. 12 mrs.: otra en la misma ciudad y callejon que nombran de Duarte, que linda con casas del mismo Sr. Marques y otras del Canónigo Laredo, en 14,722 rs. 11 mrs.: otra en el propio callejon de Duarte, que linda con la anterior y terreno de las Sras. de Roncalis, en 20,727 rs. 17 mrs. Quien quisiere hacer postura á estas fincas acuda ante el Sr. Marques de Casa García, del Consejo de S. M., en el Supremo de Castilla, por la escribanía de provincia de D. Simon Ruiz, cuyas posturas, con arreglo á lo acordado en junta general de 21 de Diciembre último, solo se admitirán en vales Reales por el todo de la tasa, y en metálico cubriendo las dos terceras partes de ella.

Principios filosóficos de la literatura, obra escrita en frances por Mr. Batteux, de la Academia Francesa, traducida, ilustrada y completada con varios suplementos, y los correspondientes apéndices sobre la literatura Española, por D. Agustín Arrieta, de la Biblioteca de los Estudios Reales: tomo 9 y último de la traducción, que trata de los demas géneros de literatura en prosa, como son la historia, la epístola &c. Sale ilustrado y completado por el traductor, con un suplemento sobre los historiadores antiguos de segunda clase, y sobre los modernos historiadores: otro sobre la composicion filosófica y el diálogo filosófico: un apéndice sobre los mejores escritores Españoles en el género epistolar: un tratado sobre la literatura miscelánea, las novelas, los cuentos, y demas composiciones ficticias, y especialmente de las Españolas, con cuyo motivo se hace el análisis crítico del Quixote de Cervántes; y en fin con varios tratados particulares, como son el de la gramática en general, de la erudicion, de la crítica, de la literatura en general, y de los literatos; de los estudios, y su método; de los diarios y periódicos de literatura, y de los periodistas. Los subscriptores acudirán á recoger dicho tomo á la librería de Baylo, calle de las Carretas; y en atencion á que lleva el mismo aumento de páginas que los tomos 4.º, 5.º y 8.º de la expresada obra, pagarán 3 rs. al tiempo de recogerle. — Desde este día se vende la obra á 153 rs. en rústica y 180 en pasta. — Carta apologética de la traducción de los Principios de literatura de Mr. Batteux, ó respuesta crítico-apologética del traductor de Batteux á la carta inserta en el número 2.º de 15 de Enero de 1805 de las Variedades de ciencias, literatura y artes, escrita por D. Josef Munarriz, traductor de las Lecciones de Retórica y Bellas Letras de Hugo Blair, en la qual se satisface á los reparos de este. Se hallará en la librería de Baylo y en la de Castillo.

En el almacén de papel y librería de Ortega, calle de las Carretas, se halla de venta el papel pautado para escribir en las escuelas: está por el orden de D. Torquato Torío, y el que usan los mas de las escuelas de Madrid y Sitios Reales, estampado por el mismo Ortega; y lo hay en pliegos y en quartillas, y por resmas lo arregla para la utilidad de las escuelas. Tambien se hallan las obras de música siguientes: un dueto nuevo para piano y violin, de Hofmeister, 18 rs.: quatro graciosas sonatinas para piano solo, de Pleyel, 18: una arieta, con variaciones, para dicho, de Wanal, 12: un divertimento á dos flautas, de Pleyel, 14: quatro rondoes escogidos para guitarra, de los mejores profesores de este instrumento, 16: un fandango para dicha, de Abreu, 6; y un juego de seis versos para órgano, 18.

NOTA. En esta Gazeta se incluye el estado del caudal de la Real Asociación de Caridad de las cárceles de Madrid.

---

EN LA IMPRENTA REAL.